

## TEMAS MURCIANOS

## La Romería de la Fuensanta

Ayer como estaba anunciado fué trasladada procesionalmente la Sagrada Imagen de la Patrona a su Ermitorio del Monte.

Siempre tiene una nota intensa de emoción esta despedida, en la que forman los más opuestos elementos de la ciudad fundidos todos en el mismo espíritu de fervor y de reconocimiento.

Ya hacíamos notar cuando hablamos de la celebración de los cultos en la Catedral, sobre todo el día de la función solemne que se advierte el aumento de cariño y de entusiasmo que el público murciano siente por su Virgen de la Fuensanta, especialmente desde la fecha gloriosa de su Coronación.

Fuó este hecho un singular esfuerzo del pueblo murciano, estimulado por una voluntad que supo ordenar y condensar, acaso porque el ejemplo de generosidad y de abnegación es el más convincente, la aspiración y el deseo de la opinión pública.

Palabras que nacen de un corazón virtuoso y que por su alto relieve están inspiradas en las regiones serenas de la justicia, en ocasiones públicas y solemnes así lo han reconocido y proclamado y así quedará consignado en la conciencia pública y se transmitirá a las sucesivas generaciones.

Pero es que esa acción ya realizada con la cooperación intensa del pueblo murciano, se puede decir acabada en cuanto a la Coronación, no se puede dar por terminada en cuanto se puede y se debe hacer para el embellecimiento de su sede habitual y de todos aquellos contornos.

Cuando se produjeron desmayos, porque se temió que los acontecimientos viniesen, en esto como en otras muchas cosas, a trastornar el curso de los acontecimientos, empujando y desviando impulsos generosos, la misma voluntad que había sido el estímulo de la iniciación se mostraba grandemente optimista, no sólo en cuanto al término feliz de la Coronación, sino de empresas también de carácter extraordinario como complemento de este acontecimiento.

Y como el optimismo es contagioso de ese optimismo participamos nosotros y seguiremos participando. Tardará un tanto más; pero la buena semilla estaba sembrada y cuando encuentre el terreno abonado producirá seguramente sus frutos.

Es innegable que los terrenos donde está enclavada la sede de la Patrona, no tiene ni con mucho la belleza que requiere su importancia.

El mismo templo es a todas luces insuficiente para llenar o mejor dicho para acoger ni la mitad de los fieles que en estos días de romería, acuden a visitarla.

Hace algunos años, cuando se inició la corriente fervorosa de entusiasmo por la coronación y se despertaron generosos los impulsos para exteriorizar el amor o devoción a la sagrada Imagen, que vimos una especie de proyecto para hacer un gran templo respetando la misma fachada y quedando la ermita actual dentro, para hacerla desaparecer cuando ya el nuevo templo estuviese en condiciones de abrirse al público.

No somos técnicos, pero el proyecto nos pareció tan asequible, y sobre todo tan bien estudiado que aun suponiendo que la cuantía de las obras excediese al esfuerzo de una o varias generaciones, siempre la ermita actual continuaría prestando la misión nobilísima, que hasta el día.

Otras de las cosas de que se habla en aquellos días de entusiasmo, aparte del embellecimiento de aquellos lugares, era el establecimiento de una fácil y económica comunicación.

¿Qué duda cabe que embellecidos aquellos sitios y contándose con una comunicación cómoda y de poco gasto se multiplicarían las visitas de los fieles y acaso constituyese el natural descanso en los días festivos de numerosas familias.

Del mismo modo que tuvimos fe, cuando muy pocos la tenían en momentos graves y difíciles para la Coronación, la tenemos para esta mejora, que Ella misma, seguramente, favorecerá con su protección decidida esta gran obra de murcianismo.

**CASA BERNAL**  
PALMAR  
Fábricas de Aguardientes,  
Embutidos y Conservas  
**Unico Depósito en Murcia**  
PASCUAL, 7

## UNA QUEJA

Ayer tarde recibimos en nuestra Redacción la visita de una numerosa comisión de Espinardo, que nos rogó la publicación de un escrito que han elevado al Excmo. señor Gobernador civil de la provincia.

Protestan en él del servicio de tranvías en aquella línea por el deficiente tendido de cables, despreocupación del personal y otras causas.

La falta material de espacio y lo extenso del escrito nos impiden su publicación, pero como el contenido del escrito se reduce a la síntesis que hemos expuesto quedan atendidos nuestros comunicantes.

## El suceso de anoche

**Un émulo del hombre mosca se cae cuando intentaba escalar la fachada de una casa de la calle de Sagasta.**

Indudablemente que las ascensiones de Nestor López han producido un gran revuelo entre muchos aficionados a alejarse del suelo y lo prueba el suceso que anoche a las diez y media ocurrió en la calle de Sagasta número 80.

Según parece por averiguaciones hechas, Juan Rubio Rubio que tiene 33 años de edad y vive en la calle de la Brujera número 7 se había apostado con otro vecino que verificaba la ascensión de la fachada de la casa de la calle de Sagasta que arriba citamos,

Juan lo intentó y cuando se halla a unos metros distantes del suelo tuvo la desgracia de caerse.

Conducido a la Casa de Socorro y por los médicos de guardia se le apreciaron las siguientes lesiones:

Extensa herida contusa en la región occipitoparietal derecha, equimosis y erosiones en la región cigomática izquierda, heridas contusas en los dedos pulgar e índice de la mano derecha, fractura de la columna cervical y probable fractura de la base del cráneo.

Su pronóstico fué calificado de gravísimo.

El herido fué trasladado al Hospital desde la Casa de Socorro.

## Los pilan los carabineros!

**Una gasolinera de la Tabacalera apresa a un laud que llevaba algunos quintales de tabaco**

## POR TELEGRAFO

Málaga.—Una gasolinera de la Compañía Arrendataria de Tabacos alió persiguiendo a un laud de la matrícula de Valencia y lo capturó en las proximidades de Mersel'a después de dispersar varios cañonazos.

Los tripulantes del laud que tiene el nombre de «Joven Juanita» arrojaron al agua varios bultos.

No obstante se le cogieron cuarenta y seis quintales de tabaco y contrabando valorado en cuarenta mil pesetas.

Fueron detenidos el patrón y tres tripulantes.

## Notas deportivas

### El Murcia vá a Sevilla

El Real Murcia ha llegado a un acuerdo con el Real Betis Balompié de Sevilla para la celebración de dichos partidos.

Dichos encuentros se celebrarán en la capital andaluza los días 28 y 29 del actual mes de Septiembre y desplazará el Murcia quizás algún nuevo elemento.

Además de estos partidos jugará el Real Murcia contra el Recreativo de Huelva el día 30 de ese mismo mes.

### Reserva a Cartagena

Se confirma el desplazamiento del Reserva del Real Murcia a Cartagena para contener con el Comercial de aquella ciudad.

El Reserva alineará el equipo acostumbrado.

## LISCANO

### Club Taurino

Para el jueves a las diez de la noche ha organizado esta popular Sociedad una gran velada de canto fondo.

Tomarán parte los afamados cantadores Pepe Balaguer y José Alcaraz (Murcianito) acompañados del notable profesor de guitarra José Martínez Pituit.

Los señores socios y familias quedan invitados por el presente anuncio.

## LA VIRGEN AL MONTE

Ayer se verificó la popular romería a la Fuensanta, siendo trasladada a su eremitorio la Patrona de Murcia.

Murcia entera asistió al acto de la traslación de la Virgen presentando todos aquellos alrededores un aspecto imponente.

La subida de carruajes y autos se verificó por el camino de Aljezeres y el regreso por el de enmedio y de Santa Catalina.

No hubo afortunadamente incidentes que lamentar, a excepción del revuelo que se produjo al ser detenido un carterista que acababa de hacer una de las suyas.

## Ayer en el Ayuntamiento

## SESION DE LA PERMANENTE

A las doce de la mañana de ayer celebró sesión ordinaria la Comisión Municipal Permanente.

Presidió el alcalde accidental señor Torres de Parada, asistiendo los concejales doña Natali Ballester, don Jesús Bernal, don José Sánchez Buendía, don José Flores Guillamón y don José Pérez Almagro.

Por el secretario señor Guerrero fué leída y quedó aprobada el acta de la sesión anterior.

Se leyeron las disposiciones insertas en Boletines y Gacetas y se enteró al Municipio de las comunicaciones oficiales entre las que figuraba un escrito del médico señor Basterrechea solicitando licencia.

Se acordó concedérsela.

El Interventor señor Carreño dió lectura a la relación de cuentas y pagos de la semana, que se aprobó.

Don José López Hidalgo y otros vecinos de Puente Tocinos presentaron un escrito solicitando auxilios económicos para aumentar el capital del Pósito de aquel partido y a propuesta de la presidencia pasó el escrito a estudio de la Comisión de Hacienda.

También pasó a la misma Comisión para su estudio, una solicitud de los peones camineros del Municipio pidiendo aumento en sus haberes.

El contratista de los evacuatorios de la ciudad, don Álvaro Guixot, presentó escrito interesando se le indicara día para hacer la entrega del evacuatorio terminado del Plano de San Francisco.

Pasó el escrito a la Comisión de Reformas de Murcia.

Se autorizó a varios particulares para hacer acometidas al alcantarillado.

Don Vicente Robles y don Antonio Moreno presentaron reclamaciones, que fueron aprobadas, al padrón de cédulas personales.

Se autorizó a don Juan Vidal Cuenca para hacer una obra en la carretera del Alto de las Atalayas a Murcia, concediéndose también entre otras licencias una referente a reformas en la casa rectoral de San Antolín.

En la solicitud del Coronel Director de la Fábrica de Pólvoras para derivar aguas a la acequia de Aljufía, la Comisión de Policía Rural emitió informe en el sentido de que se busque otra derivación que no sea la indicada.

La Presidencia expuso que como las aguas que se tratan de derivar llevan residuos nocivos para las tierras, conviene buscar el sitio por donde menos perjuicio ocasionen. Conformes.

Se lee un informe de la Comisión de Policía Rural en relación con un escrito de los regantes con ceñas del pueblo de Javalí Nuevo y se pide por la Comisión que se ajusten los intereses al acuerdo del Ayuntamiento.

Pérez Almagro, Sánchez Buendía y Flores Guillamón intervienen en este asunto y la Presidencia da fin a la discusión haciendo aclaraciones oportunas y diciendo que el Ayuntamiento no puede hacer otra cosa que emitir su juicio acerca del acuerdo adoptado por el Ayuntamiento y el Consejo de Hombres Buenos que tiene su Código en las Ordenanzas de la Huerta.

Se aprueba lo acordado por el Ayuntamiento, con el voto en contra de Pérez Almagro.

Don Marcos Aarón se alza de un fallo del Consejo de Hombres Buenos y el escrito pasa a la Comisión de Policía Rural.

Flores Guillamón da las gracias por las atenciones tenidas para con él con motivo del fallecimiento de su señor padre.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

## El Ministerio de Instrucción

**Hasta Noviembre no se instalarán las oficinas en el nuevo edificio**

Por telégrafo de la tarde Madrid. Hasta primeros de Noviembre no se instalarán las oficinas del Ministerio de Instrucción Pública en el nuevo edificio.

La dirección de Minas pasará a ocupar los salones que actualmente pertenecen al Ministerio de Instrucción.

Al acto de la inauguración asistirá Primo de Rivera con todo el Gobierno.

## Ayer en el Victoria

### Escalo y debut

Ayer tarde escalo la fachada del Reina Victoria Hotel el conocido acróbata Nestor Lopez.

Verificó la ascensión por el lado izquierdo de la fachada central del edificio con gran soltura, y cuando llegó al tejado hizo encima de una silla varias demostraciones de su arriesgada profesión.

Audió numeroso público que apaudió al escalador con gran efusión.

## Debut en la terraza

En el escenario que el señor García Nieto ha instalado en el interior del Reina Victoria Hotel debutó ayer la estilista de tangos argentina Ney-Sainx con buen éxito.

Continuaron actuando Nievelina, el negro Jim Williams y la orquesta na Wieber Jolma.

## Lotería Nacional

Lista de los premios mayores del sorteo verificado en Madrid el día 11 del corriente, recibidos por teléfono.

Con 46.000 pesetas

**33.064**

Almería, Dos Hermanas, Calahorra, Vigo

Con 65.000 pesetas.

**19.132**

Madrid, Sevilla, B. de Joz, Bilbao

Con 25.000 pesetas.

**13.852**

Algeciras, Almería, Alcira Madrid

Con 2.000 pesetas

17.730 Toledo, Valencia, Barcelona.

10.827 Cádiz, Vigo, Málaga, Madrid.

15.777 Madrid, Barcelona.

7.359 Madrid, Vitoria, Málaga.

11.558 Madrid, Valencia, Linares,

16.21 Lores, Quintanar, Málaga, Sevilla.

5.056 Madrid, Barcelona.

22.488 Pamplona, Barcelona, Llobregat, Bilbao.

26.333 Madrid, Barcelona, Vigo, Se-  
tao.

16.053 Madrid, Salamanca.

## Doctor Aguilera Beraabé

De la Maternidad de Madrid Especialista en matriz, embarazo y partos.

Consulta de 11 a 1. Gratis para los pobres de 4 a 5.—Plaza de las Flores número 4.

## Teatro Romea

### Compañía

#### Rambal

Debutará el Martes día 18 de Septiembre de 1928, con la obra de gran espectáculo, «Miguel Strogoff» (El correo del Zar).

## LISTA DE LA COMPAÑIA

Actrices.—Alejandrina Cortina, Carolina Fernán Gómez, Lía Emo, Luisa Márquez, Carlota Pla, Pura Viñas, Concepción Sacá, Adela Marín, Felisa Torres, Angeles Velasco, Luisa Rodrigo, Ventura Bonnal, Rosa Soto, Pilar Soto, Isabel Blanca, Amalia Cruzado, Rosario Carmona.

Actores.—Constante Viñas, Luis Echalde, Alfredo Cobelli, Abelardo Merlo, Miguel Ibáñez, Antonio V. Pineda, José Carmona, Eduardo Ramos, José Caro, Emilio Barta, Angel de Prada, Enrique Rambal.

Director de orquesta, Maestro Canepa.

Primera bailarina, Josefina Villacastín.

25 señoritas de conjunto.

## ESTRENOS

El tren fantasma; Miguel Strogoff (El correo del Zar); Genoveva de Bravante; Entre lobos, (Las tragedias del Polo); El médico de las locas; 20.000 leguas de viaje submarino; El señor don Zorro; Fabiola, (Los mártires cristianos); El hombre invisible; Las tierras del oro, (Conquista de Méjico); El carnet del Diablo, y otras de gran éxito.

## El gobernador

### a Madrid

Anoche en el correo salió para Madrid el gobernador civil de la provincia don Vicente Mora.

Permanecerá en la capital de España durante toda la semana, tratando asuntos para esta provincia y concurrendo a los actos que allí habrán de celebrarse para conmemorar el 13 de Septiembre.

Durante su ausencia queda encargado interinamente del mando de la provincia el Secretario del Gobierno señor Fernandez Reyes.

## De Sociedad

### Peticion de mano

En sus posesiones del Estrecho de Fuente Alamo, por doña Concepción Gomez de Albacete, Viuda de Gil de Pareja y su hijo don Mariano, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Maria de los Dolores Peñalver Vinade, hija de nuestro querido amigo don Joaquin, para el joven Abogado de Cartagena don José Gil de Pareja.

Entre los novios se cruzaron los regatos de rigor, quedando fijada la boda para el próximo Diciembre.

Reciban nuestra enhorabuena los futuros contrayentes, que hacemos extensiva a sus distinguidas familias y muy especialmente al abuelo de la novia, don Luis Vinadel.



# Notas de cine

## Las temidas «pruebas»

Las pruebas de la pantalla, como de los actores, y rito esgrado para el director y los fotógrafos, constituyen uno de los más extraños enigmas del cine.

Es posible que cierto director, con sultando las pruebas, rehuse absolutamente dar una parte a determinado actor, en tanto que la misma prueba, vista por otro director, puede ser razón suficiente para que se asigne un rol al mismo candidato.

La explotación de esta aparente paradoja es que no hay dos directores que consideren desde el mismo ángulo las pruebas tomadas para la pantalla. Uno de ellos puede exigir ciertos requisitos y prescindir de todo lo demás, mientras que otro prescinde de los detalles y busca la emoción. La técnica de los directores para apreciar las pruebas es tan variada como su estilo respectivo al transmitir una historia al celuloide.

La «prueba» consiste en filmar una cinta de pocos metros de longitud, tomada bajo las mismas luces y con maquillaje y traje semejante a los que usará el artista en el rol para el cual se hace la prueba. Se pide al actor que adopte ciertas posturas y represente algunas escenas sencillas, mientras que el director observa y decide si es o no ppto para desempeñar el papel.

En los estudios de la Metro-Goldwyn Mayer, donde por término medio se someten diez actores diariamente a las «pruebas», los métodos directores se dividen en dos grandes clases.

Algunos directores estudian las pruebas para descubrir cómo sale el actor en la fotografía; otros, para saber si el actor produce determinada impresión.

Cada director busca algo diferente en las pruebas antes de decidir el reparto.

John Waters, por ejemplo, hace girar lentamente al actor varias veces frente a la Cámara fotográfica. En seguida, observa en el salón de proyecciones cuántos aspectos del rostro del actor salen mal en la pantalla. Si el artista tiene muchos aspectos «maños»; asume el director que la fotografía será muy difícil y cambia su reparto.

Ed Browning, que dirige las películas de Lon Chaney, observa en primer lugar la boca de la mujer y los ojos del hombre. Si una mujer tiene boca expresiva opina el director que el resto de su semblante responderá bien a la fotografía. La boca, dice, es la emoción dominante en la expresión de la mujer, en tanto que los ojos dominan en la expresión del hombre.

«Cuando examino las pruebas», dice George Hill, director de «El Sargento Malacara y los cosacos» no presto atención alguna a como aparece la persona en la fotografía y procuro prescindir asimismo de los detalles del traje. Lo que me preocupa es descubrir si el artista da una impresión definitiva de su personaje. No es posible juzgar a un actor por una sola prueba generalmente tomada

# BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio  
CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo, 43—Madrid  
Presidente del Consejo de Administración Excmo Sr. Marqués de Alonso Martínez.

### SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Cieza, Elche, Huelva, Isla Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar-de-Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.  
OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; Cartas de crédito; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Étranger los Bancos patrocinados por la Société Générale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Générale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes de extranjero.

## Corbatas, Cuellos y Puños

Recibidos últimos modelos. Inmenso surtido

Abaniquería de Rayneli Platería 22.

(PRECIO FIJO)

(Modelos exclusivos)

de prisa; y si se fija uno demasiado en el traje es muy fácil formarse un concepto equivocado, ya que la indumentaria se saca directamente de la guardarropía sin haberse entallado al cuerpo, y el maquillaje se aplica también a menudo de prisa y descuidadamente. Pero la prueba indica si está allí la personalidad que se requiere.

Clarence Brown, que dirige a Greta Garbo en A Woman of Affairs se fija, por otra parte, muchísimo en los detalles cuando toma una prueba para la pantalla. Procura que el vestido y el maquillaje se aproximen tanto como sea posible al personaje representado y explica al actor los matices que debe interpretar.

Fred Niblo se fija más en su instinto dramático que en sus conocimientos fotográficos al examinar las pruebas. Observa la interpretación del artista para decidir si será capaz de desempeñar satisfactoriamente la parte asignada. La cuestión de apariencia, maquillaje y fotografía viene más tarde, a menudo después que el actor ha sido aceptado y ha firmado su contrato.

El actor de carácter utiliza las pruebas como guía para su maquillaje, lo cual es otra manera de sacarles provecho. Lon Chaney, por ejemplo, se hace sacar siempre varias pruebas en cada nuevo disfraz para saber si el maquillaje pone de relieve aquello que quiere expresar en la pantalla.

«La vista engaña, y la lente de la cámara es el único guía de que podemos fiarnos cuando se trata de enmarcar un tipo especial», dice Chaney. «A decir verdad, me inclino a pensar que lo más que se puede obtener de las pruebas son sugerencias para la técnica del maquillaje y el efecto que produce en la fotografía.»

Se dice que Douglas y Mary piensan fijar su residencia en París y que Mary dejará la pantalla por algún tiempo.

Alice White, la famosa «Dorothy» de «Los caballeros las prefieren rubias» acaba de romper su compromiso

so con Dick Grace «as» de la aviación pelicular.

Baclanov», que acaba de firmar un largo contrato con la Paramount, será la heroína de «Los pecados de los padres» con Emil Javinsky en el papel principal masculino. M. Baclanov va a aparecer también en «La calle del Pecado», pero en un papel secundario, habiéndose confiado a Fay Wray el papel más importante de la producción.

William Haines comenzará a filmar muy en breve «Alias Jimmy Valentine», la historia del conocido bandido de este nombre.

Douglas Fairbanks, hijo, ha salido contratado para interpretar el papel de galán joven en la próxima producción de Milton Sills.

## Academia de Comercio

dirigida por

Don Federico Diez Puche  
Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros por Partida Doble e Idioma Francés

## Los bienes del Káiser

### Le han sido restituidas las fincas del Africa del Sur

Noticias recibidas en el Cabo procedentes de Windhoek dicen que el tribunal correspondiente ha admitido la demanda formulada por el Káiser Guillermo II relativa a la restitución de los bienes que le habían sido embargados por disposición del Gobierno sudafricano.

Se trata solamente de dos granjas de escaso valor.

En la sentencia dictada, los jueces estiman que el artículo 267 del tratado de Versalles, en virtud del cual se decretó la disposición de embargo, no debe aplicarse a los bienes pertene-

## Dr. José Carrillo Lozano del Instituto Rubio y del Real Dispensario Antituberculoso María Cristina, de Madrid

Director del Dispensario de la Trinidad.—Médico del de la Beneficencia Municipal de esta Capital, etc.—Licenciado Ocasales 3.—De 11 a 1.

## Pascual García Ibáñez

### VINOS Y ALCOHOLES

#### VERMOUT TORINO GARCIA

Y E C L A

## Banco Español de Crédito

Sucursal de Murcia  
CAJA DE AHORROS  
Intereses 4 %

Las imposiciones devengan intereses desde el día siguiente de efectuadas.

Horas de Caja: de 9 a 1.

cientos a miembros de familias reales no reinantes, sino a S. Beranos que se encuentran en el Lrono

A consecuencia de esa sentencia, la oficina del Registro recibirá orden de inscribir las dos granjas de que se trata como propiedad del Káiser alemán.

## El Banco de la pequeña propiedad

En una conferencia que el autor de estas líneas pronunció en la Unión Patriótica madrileña en Marzo pasado sobre «El problema social de la tierra», propugnó la idea de crear una entidad bancaria encargada de financiar y llevar a efecto la magna empresa de la adquisición de grandes propiedades agrarias, parcelándolas y concediéndolas a modestos cultivadores, padres de familia y de buenas costumbres, con la intervención de las asociaciones agrícolas y con la ayuda económica y central del Estado.

Esta entidad bancaria debería tener carácter oficial y autónomo, de modo que en ella el Estado su función colonizadora, en términos parecidos al Instituto de Colonización creado en 1919 en Italia.

El Estado contribuiría con una parte a la constitución del capital social de dicha entidad, otra se le reservaría a las asociaciones agrarias, y otra parte de dicho capital sería cubierto por suscripciones públicas, dado el importante servicio social encomendado a dicho organismo.

La modesta iniciativa del que suscribe parece que va a tener realidad legislativa muy en breve, pues el Gobierno, en uno de los Consejos de ministros últimamente celebrados, acordó crear un Banco de la pequeña propiedad, si bien con características diferentes que las que defendí en el proyecto de bases para la creación de dicho Banco, en la mencionada conferencia.

Según opinión del que suscribe el Banco territorial o de la pequeña propiedad agraria, habría de ser un ver-

dero Instituto de colonización, en el orden económico, social, técnico y financiero, con carácter oficial y autónomo. El proyecto del Gobierno limita las facultades del Banco al orden financiero: pero en cambio extiende su acción no solo a la pequeña propiedad agraria, sino a toda la pequeña propiedad, idea que en lo que se refiere a este último aspecto, me parece excelente.

Nuestro proyecto de banco territorial es ahora confiado al ahorro nacional o al concurso financiero del Estado; el Gobierno quizá con más sentido de previsión proyecta de realizar esa idea con el concurso del Banco Hipotecario Español el cual aportará gran parte del capital social en compensación de ciertas ventajas concedidas a dicha entidad bancaria.

Hay por tanto diferencias de aplicación en uno y otro proyectos, pero es lo fundamental ambos aspiran a idéntica finalidad, dotar de medios financieros a la sección social agraria en España, en su labor eminentemente humanitaria de multiplicar la pequeña propiedad facilitando la adquisición de la propiedad a las clases modestas.

Un aplauso muy sincero al ilustre hacendista que dirige el Ministerio de Hacienda, señor Osorio Sotelo, y al Gobierno que preside el insigne marqués de Estella, por la hermosa y oportuna iniciativa de creación del Banco de la Pequeña Propiedad.

F. Fernandez Sanchez-Puertas

## Palitas

Mata-cucarachas

Pasta infalible para la destrucción de las mismas legítimo, para las moscas y mosquitos.

## Flit

Máquinas de afeitar LAS MEJORES MARCAS

Valer y Guilleto—hojas y accesorios para las mismas.

Abanicos Los últimos modelos valencianos y japoneses

Recomendación y venta en el BAZAR MURCIANO

## Boletín Religioso

Septiembre-1928

Este mes consta de 30 días.  
Consagrado a S. Miguel Arcángel.  
Toque de Alba por la mañana a las cinco y media.  
Toque de Oraciones por la tarde a las ocho menos cuarto.

### Santoral

DIA 12

Miércoles. — El Santísimo Nombre de María.

### Vela y Alumbrado

Se descubre por la mañana a las ocho.

Se reserva por la tarde a las seis y media. En Nuestra Señora del Rosario.

Las misas y la Estación a Jesús Sacramentado serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la señora doña Mariana del Milagro Sandoval y Bravo.

Día 13 — En Verónicas.

### Cultos

EN SAN PEDRO

### En honor del Patriarca San Joaquín

El pasado sábado, dió principio en la Iglesia Rectoral de San Pedro, los solemnes cultos en honor del Santo Patriarca.

El novenario tendrá lugar, por la mañana a las siete y media, y por la tarde al toque de Oraciones a excepción de los días 8, 9 y 16, que será por la mañana a las siete y por la tarde a las seis y media.

## Precios del mercado

DIA 11 DE SEPTIEMBRE

LONJA

De los 50 kilos

Papas 18 00 pesetas  
Tomates, 11 00  
Bajocas, 30 00  
Alimentos menudos 00 00  
Pimientos gordos 15 00  
Cebolla seca 5 00  
Ajos secos, 25 00

### FRUTAS

Melocotones 20 00  
Manzanas 20 00  
Uva 2 150.  
Melones 10 00  
Limones 30 00  
Sandias 5 50.  
Membrillas, 8 00

### DOCEÑA

Calabaza totanera 6 00  
Berenjenas 0 50  
Lechugas 0 50  
Coles 3 00  
Rábanos 0 50

### PESCADERIA

Precios por kilos

Merluza 6 00  
Pescadilla 3 00.  
Pajel 3  
Calamares 6 00  
Boga 1 60

### MARISCOS

Langostinos 5 00  
Gambas 5

## Insecticidas, para las cucarachas.

Bazar Murciano y Fin de Siglo

que no debía insistir en sus insinuaciones. El primer paso estaba ya dado.

El espíritu de Margarita había dado paso a un nuevo pensamiento. Ahora había que dejar nutrirse el germen de amor que acababa de depositar en ella. La reflexión ayudaría a su obra.

—Vrmos—dijo el anciano levantándose, —ya volveremos a hablar, ¿verdad? Es preciso que yo la vea dichosa, Margarita.

Y, como ella se levantase para acompañarle, el viejo amigo le asió la mano, le atrajo hacia sí y le besó afectuosamente en la frente.

—Hasta mañana—le dijo—¿irá usted a ver a la señora de Voungney?

—Sí, comaré en su casa.

—Pues bien, yo iré también. Allí nos veremos.

Esta conversación había impresionado a Margarita, pues sobre ella tenía gran influencia el anciano, a quien amaba como a un padre. Lo que él le había dicho quedó como grabado en su espíritu.

Ella había comprendido que no podía dejarse morir lentamente por el dolor y la desesperación. El amor que tenía a su marido amor no satisfecho y al que la muerte había hecho imposible, no se había debilitado en su corazón; pero ella pensaba en el inmenso dolor que causaría a cuantos le amaban si llegaba a separarse de ellos. Su enlustración sería la muerte del viejo amigo que le amaba tanto como un padre.

¿Y Blanca? ¿Y la señora de Voungney?... No, le era imposible abandonar de esta manera a aquellos que le eran tan queridos.

¿Amor?... Su alma estaba tan crue mente dolida que ni pensar en ello le era permitido. Se le había dicho que la amaban, pero se olvidó inmediatamente. Si hubiera reflexionado, hubiera dicho sin titubear que su corazón nunca podría concebir un nuevo amor.

Al siguiente día por la mañana, Margarita se dirigió a la calle de Uim. Desde el momento en que había desistido de

enlustrarse, sentía la necesidad de acercarse a su amiga.

Con la misma alegría de siempre, la acogió Paula de Asergues y le preguntó al instante:

—¿Qué sucede de nuevo?

—Mi querida Paula—respondió Margarita abrazándola, —ahora tengo necesidad como nunca de tu amistad.

—Querida Margarita, ante todo, lo que necesito es valor para sobreponerte a tu pena, pues es preciso que vivas para ti y para todos los que te aman.

—Lo tendré... ¡Te lo prometo!

—Hasta hoy me he guardado muy bien de distraerte en tu dolor; pero ahora es preciso que intentes consolarte.

—¡Yo estoy abatida, anquilada por el dolor! ¿Qué puedo hacer para abandonar el mundo y venir a encerrarme junto a ti, en tu soledad.

—Esta vida no se ha hecho para ti, querida Margarita. Tú has nacido para el mundo, para la familia... como yo para Dios y para practicar

Margarita fijó en él con asombro sus hermosos ojos.

—¡A mí...—dijo.—¿Hay quien me ame?

—Sí, a usted, mi querida hija... y el hombre a quien yo me refero es digno de su amor... ¿No es usted joven?... ¿no es usted siempre hermosa? La señora de Bellegard permaneció silenciosa. Experimentaba la influencia secreta de una emoción de la que no era posible defenderse.

El señor Dubois-Desfournelles comprendió

¡Vaya respeto...!

Lo que publica la «Gaceta»

Aviadores al agua

El Gobierno y el 13 de Septiembre

### Un muchacho ayudado de su abuelo propina a su padre unos cuantos palos

El padre se defiende y agredido y agresores resultan heridos

Por telégrafo de la tarde Burgos.—En el pueblo de Iglesia un muchacho de 18 años de edad ayudado de su abuelo «gredió a su padre a palos y hachazos, hiriéndolo de importancia. El padre se defendió y ocasionó diversas contusiones a los agresores. Todos fueron detenidos por la Guardia Civil y aun no se han aclarado los motivos de la agresión.

### Combate en Casablanca

### Las tropas francesas derrotan a los rebeldes que desde hace días les hostilizaban insistentemente

Por telégrafo De la tarde Casablanca.—En la región de Ksim ba libraron un combate las tropas francesas, ayudadas de los Giumiers con un nutrido grupo de rebeldes que desde hace unos días les estaban hostilizando insistentemente. Los rebeldes dejaron sobre el terreno quince muertos y catorce heridos. Los franceses solo tuvieron cuatro bajas.

¡Los que viajan...!

### El Rey desde Suecia marchará a Escocia.—Primo de Rivera se propone ir a Canarias

Por telégrafo de la tarde Madrid.—Se sabe que el monarca español marchará desde Suecia a Escocia, donde asistirá a una cacería. Otro viaje del presidente Primo de Rivera se propone visitar Canarias en uno de los días primeros del mes de Octubre. El regreso de Yanguas Mañana regresará a Madrid el presidente de la Asamblea Nacional.

### Incautación de las líneas de Madrid, Cáceres, Portugal y Oeste de España

POR TELEGRAFO

Madrid.—La Gaceta de hoy publica las disposiciones siguientes. Real Decreto sobre incautación de las líneas Madrid-Cáceres, Portugal y Oeste de España. En el preámbulo se justifica la incautación, porque la situación económica de esas Compañías impedia atender debidamente al desenvolvimiento del tráfico. Para esta incautación se fija un valor de 73 millones de pesetas. Se concede la Gran Cruz de Beneficencia a doña Angeles L. Cabas, fundadora de la Clínica de Maternidad de La Coruña. Nombrando Jefe Superior de Hacienda a José Valcorba y ordenador de la Caja de Depósitos a Alejandro Ruiz Tejada. Separando del Cuerpo de Correos al oficial Arturo Ferrin, por desfalco de 10.843 pesetas de la administración del Giro Postal en las oficinas de Gijón y en virtud de expediente instruido. Por último la Gaceta prórroga por tres meses el arreglo comercial con Grecia y España.

Los temporales

### En Madrid ha descargado una fuerte tormenta

Por telégrafo de la tarde Madrid.—A las siete de la mañana ha descargado sobre Madrid una fuerte tormenta acompañada de enorme aguacero. En poco tiempo quedaron inundadas varias calles y casas teniendo que intervenir los obreros del Municipio. Varios trenes llegaron a las estaciones de Madrid con un retraso importante.

Los dramas de la velocidad

### Vuelca una camioneta y resultan muertas dos viajeras y heridos de gravedad tres

Por telégrafo De la tarde Oviedo.—Cerca de Santiago volcó una camioneta. Resultaron muertas José Marina y Ramunda Vigi. Recibieron gravísimas heridas tres viajeras más, uno de los cuales está en periodo apélico.

### Doctor Sandoval

No recibe consultas hasta el día 14 de Septiembre. Avenida de Canalejas, 7, principal

La censura a la Prensa

### Ha sido suspendido «El Progreso» de Barcelona

Por telégrafo de la tarde Barcelona.—El gobernador civil ha suspendido indefinidamente el periódico «El Progreso». Motiva el castigo haber reproducido el artículo que insertó «La Voz Guipuzcoana» titulado «Balance del fascismo».

LA BOLSA

Table with 2 columns: Instrument, Price. Includes Interior 4%, Amortizable 5%, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Dollars, Liras.

La nota del día

### Inundaciones en Albacete, Zamora y otras provincias

Por telégrafo de la noche Madrid.—Se han recibido noticias de los estragos que en Castellón, Albacete y Zamora han ocasionado las últimas tormentas. Las pérdidas son cuantiosas y han muerto carbonizados varios vecinos a quienes sorprendió la tormenta en medio del campo. En Tarancón se inundaron muchas casas que hubieron de ser desalojadas. Han sido arrastrados muchos muebles y enseres que no pudieron extraerse y se han suspendido las Ferias.

¿Será suicidio?

### En el estanque del Retiro es encontrado el cadáver de un hombre

Por telégrafo de la noche Madrid.—En el estanque del Retiro fué encontrado el cadáver de un hombre modesto. Se le extrajo y no fué identificado. Se cree se haya suicidado.

La Unión General de Trabajadores

### Se estudian las huelgas parciales y se ataca a Largo Caballero

Por telégrafo de la noche Madrid.—Continuó sus sesiones la Unión General de Trabajadores. Se estudiaron las huelgas parciales de Madrid, Barcelona y otras provincias y menudearon los incidentes. Se atacó a los directores de la Unión y especialmente a Largo Caballero, quien rechazó los cargos que se le hacían afirmando que siempre se esforzaron en mantener un frente único.

### Hassel y Cramel se caen al mar al hundirse una gasolinera

Por telégrafo de la noche Gopenhague.—Una gasolinera que conducía a los aviadores Hassel y Cramel se hundió, cayendo al mar sus tripulantes. Los aviadores fueron recogidos por otra gasolinera y continuaron su viaje.

La muerte de Loewenstein

### Los forenses determinan que no fué envenenado

Por telégrafo de la noche París.—Los médicos forenses que examinaron el cadáver del opulento capitalista Loewenstein han dictaminado que no murió envenenado. Añaden que cuando el cuerpo cayó al mar desde el aparato todavía conservaba la vida. Tampoco apreciaron ningún síntoma de violencia.

La suerte está en Sevilla

### Doce mil duros le han caído al interventor del Ayuntamiento

Por telégrafo de la noche Sevilla.—En el número premiado con el Gordo le han correspondido 60.000 pesetas al interventor del Ayuntamiento don Antonio García López. Llevan participaciones otros empleados del Ayuntamiento y los restantes décimos están repartidísimos.

La batalla del Marne

### Con el motivo del aniversario de tal fecha, Painlevé pronuncia un discurso

Por telégrafo de la noche París.—Con motivo del aniversario de la batalla del Marne se celebraron diversos actos cívicos. Painlevé pronunció un discurso patriótico, diciendo que aunque los peligros de una nueva guerra han disminuído por muchas circunstancias, entre ellas la firma del pacto de Kellog, las naciones deben prepararse sólidamente para su v. guardar la Paz.

Un mercancías y un expreso

### Chocan en Viena y resultan diez y siete viajeros muertos

Por telégrafo de la noche Viena.—El expreso de Praga a Buda pestohocó con un tren de mercancías por una equivocación al dar la salida. El encuentro fué espantoso y quedaron destrozados muchos vagones. Diecisiete viajeros fueron extraidos muertos del monton informe de astillas y hierros. Además resultaron gravemente heridos 25 viajeros y otros tantos contusos. Entre los heridos figura el ministro de Agricultura rumano.

### Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses DIA 10 PANTANO DE TALAVE Volumen total embalsado, metros cúbicos, 4.706.000. Desagüe, metros cúbicos, 400.032. PANTANO DE ALFONSO XIII Volumen total embalsado, metros cúbicos 833.289. Desagüe, metros cúbicos, 000.000. Murcia 11 de Septiembre de 1928.

### Regresa a Madrid el general Primo de Rivera y conferencia con Martínez Anido sobre los actos a realizar en la ya dicha fecha en toda España

Los discursos que en Madrid se pronuncien se transmitirán por radio a todas las provincias

POR TELEGRAFO

Madrid En el sudexpreso que hizo su entrada en Madrid con dos horas de retraso llegó el general Primo de Rivera acompañado de su cuñada. En dicho tren regresaron también una hija del ministro de la Guerra los ayudantes del Presidente y el jefe del gabinete diplomático de Estado. En los andenes esperaban al general Primo de Rivera todos los ministros, las autoridades locales y algunos amigos. Primo de Rivera se detuvo en el salón de espera algunos momentos, y conversó con los ministros, ratificándoles el aviso que se les había enviado sobre celebración de Consejo. Desde la estación marchó el jefe del Gobierno acompañado de Martínez Anido y Galo Ponte al departamento de Guerra, donde el ministro de la Gobernación le informó de los preparativos hechos para la celebración de actos en toda España con motivo de la fecha del 13 de Septiembre. A continuación despachó el marqués de Estella con varios directores generales y recibió otras visitas.

Una invitación de Primo de Rivera

Primo de Rivera ha invitado a los generales que con él formaron el llamado Directorio Militar para que acompañen al Gobierno en la manifestación que se celebre, ocupando un balcón del ministerio de Instrucción pública desde donde la presenciarán los ministros. También serán invitados dichos generales al banquete que se ha organizado en honor del Gobierno.

Se instalarán altavoces y se radiarán los discursos

Los organizadores de la manifestación instalarán potentes altavoces en la plaza de la Armería. Además se transmitirá por radio a todas las provincias el discurso de Primo de Rivera y otros.

Consejo de ministros

A las siete de la tarde se reunieron en Consejo los ministros. Presidió el general Primo de Rivera. El Presidente informó a los reunidos del reintegro de España en la Sociedad de Naciones, abordándose al propio tiempo temas de política internacional. Se trató además de los actos a celebrar el próximo jueves, puntualizándose detalles.

Comienzan a llegar trenes

Comenzaron a llegar trenes especiales de todas las provincias con representaciones oficiales para asistir a los actos del 13 de Septiembre. Las calles están animadísimas y los excursionistas ostentan los emblemas del Somaten y Unión Patriótica. Seiscientos delegados de Tortosa presididos por el alcalde y acompañados de una banda de música se situaron frente al ministerio de la Guerra y tocaron la Marcha Real, vitoreando a Primo de Rivera cuando llegó.

Primo de Rivera se detiene en la calle

Al salir Primo de Rivera del ministerio de la Guerra se detuvo en varias calles para leer los pasquines que se habían colocado invitando a la manifestación del jueves.

### REINA VICTORIA HOTEL

Continúa el grandioso éxito del NEY SAINZ, estilista de tangos argentinos, y el triunfo rotundo de NIEVELINA y ANTONIO VIVES, el próximo viernes 14, original concurso de CHISTES MALOS con dos importantes premios quedando abierto el mismo desde hoy. Diríjanse a Antonio Vives. Reina Victoria Hotel

Dos noticias

### Uno que se muere Carrera ciclista

Por telégrafo de la noche Madrid.—Ha fallecido el general Fraucisco Roldan y su muerte ha sido muy sentida. Una carrera ciclista Barcelona En la cuarta etapa ciclista llegó en primer lugar el italiano Porzio.

ULTIMA HORA

### ACUERDOS DEL CONSEJO

Por teléfono 2 madrugada Madrid Consejo autorizó a Estella para adherirse pacto Kellog momento oportuno y ratificación tratado arbitraje Finlandia.—Anteproyecto bases refundiendo un solo cuerpo esrreras diplomático-consular. —Aplazábase a 15 Octubre comienzo curso Institutos, recientemente creados. —Aprobóse proyecto Diputación Vizcaya repoblación 15.000 hectareas Montes. Se fijó cupo fuerzas navales para 1929, Acordábase medidas para cubrir déficit trigo: envarase trigos siembra siembra regiones recogieron ma'a calidad no pueden sembrarlo. —Aprobóse decreto construcción ferrocarriles cooperativas aportando Estado determinadas cantidades.

La vida en el aire

### En quince horas se ha realizado el vuelo de Signey a Nueva Zelanda

Por telégrafo de la noche Washington. El aviador australiano Kinxford Smith despues de quince horas de vuelo realizó el raid de Signey a Nueva Zelanda, admirablemente. Se le tributó un grandioso recibimiento.

### NOTICIAS

Viejeros Ha regresado de sus posesiones en la Mancha, nuestro estimado amigo el joven don Julio Andrés Ortiz. —Ayer mañana regresó a Granada nuestro querido amigo el Ilustrísimo señor don Jesús Mérida Pérez, Provisor y Vicario General de aquél Arzobispado.

Colonias Ateja, Tierruca. Flores del Campo, Flores de Talavera, La Carmela Alfonso XIII, Imperial, Jardines de España, Olimpia, Odylo Japonesa Orde Ley, Sagunto Especial, Regina, Victoria, Lis. (— Abanquería de Rayneli (— Platería 22 (— Precio fijo (—)

### SINALCO

BEBIDA GASEOSA A BASE DE FRUTAS

PEDIDLO EN CAFÉS, BARES Y ESTABLECIMIENTOS DE BEBIDAS

Fabricado por PATRICIO LÓPEZ. — MURCIA

Servicio a domicilio



Los años tienen un valor muy relativo. La verdadera edad es la que da la salud, la agilidad, la fuerza.

Quien posea estas cualidades no sólo retarda la vejez, sino que aventaja a otros más jóvenes en la lucha por el éxito.

Los agotados, los anémicos, los deprimidos mentalmente, recobrarán su agilidad, sus energías y el equilibrio nervioso, usando el poderoso regenerador de la sangre Jarabe de

### HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de 40 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.